

# 広報 おおの

平成6年(1994年)

10月号  
No.589



はやく食べたいな!

(9月10・11日 : おおの菓子まつり)

# 山や川が泣いている



河川敷に捨てられた建築廃材



まだ使える自転車

# 特集 自然を守ろう

用水に捨てられた牛乳パック



まとめて捨てられた空き缶



「自分の近くに廃棄物が捨ててなければ良い」「ゴミ箱に捨てるのが面倒だ」「捨てるのにお金をかけたくない」こんな理由から空き缶のポイ捨てや、不法投棄される事例が後を絶ちません。

ポイ捨てや不法投棄により環境汚染・破壊が引き起こされると、元に戻すには大変な時間と人の力を必要とします。市では、不法投棄などを未然に防ぎ早期に見発見するため、県や地区の人々と協力して監視の目を強化しています。

しかし、行政だけの力では限度があります。ふるさとの自然を守るため、市民のみなさん一人ひとりのご協力をお願いします。



立て看板の下にも



草の中には

## 良心まで

## 捨てないでください

源藤六雄さん（下五條方）



全国的な水不足にもかかわらず真名川には清らかな水が絶えることなく、私たちに恩恵をもたらしています。

その真名川の河川敷に、不用になった冷蔵庫や自転車、

住宅の断熱材などを夜中に車で持ち込んで捨てる不心得者がいます。草の陰になって周囲から見えにくいから「だれにも分からないだろう」と、考えて捨てるのでしようか。ゴミと一緒に良心まで捨てるのかと疑いたくなります。

自分のゴミは自分で始末してください。不法に捨てられたゴミの山は「名水の里」の名に恥じます。川が泣いています。私たちには、自分たちだけでなく、子孫のためにも自然を守っていく義務があります。二度とゴミを川に捨てないでください。



水口雄幸さん（上荒井）

## ポイ捨てに

## 困っています

当区は広域農道沿いであり、交通が便利になった反面悪影響がいくつか生じ、困っています。特に空き缶や粗大ゴミには手を焼いています。市のクリーン大作戦には区を

挙げて取り組んでいます。いつも各自ゴミ袋いっぱい集めてきます。どうして自分の飲んだ缶くらい持ち帰って始末できないのかと、公德心のなさに腹立たしい思いです。

先日、区のゴミステーション前に冷蔵庫が置き去りにしてありました。区外の人がかっこり持ち込んだものと思われまます。数日間は様子を見ましたが、結局、美観を損ねるので、区で清掃センターまで運びました。お互いに「自分のゴミは自分の責任で始末する」という最低限のマナーは守ってほしいものです。

# 粗大ゴミは自分で清掃センターへ

粗大ゴミを、河川敷や山の中

に捨てる」と法律で罰せられます。自分で処理できない人は、直接、清掃センターへ持ち込んでください。センターでは、毎週月曜日から金曜日（祝日は除く）の午前八時三十分から午後四時までの間、受け付けています。

料金は一部有料で、燃えるものは五十キロまで無料、五十キロを超えると、一キロ、六円かかります。六十キロの家具だと、三百六十円です。燃えないものは一台（個）、五十キロまで四百円、五十キロを超えると一キロ、六円かかります。百キロの冷蔵庫一台なら千円、百キロの冷蔵庫と百キロの洗濯機の二台なら二

千円です。

ゴミを持ち込むときは、燃えるものと燃えないものに分解し、区分してください。家具類は小さく（太さ十センチ以内、長さ一メートル以下）壊して、畳やカーペットは六十センチ以内で切断してください。

オートバイや農機具、ガスボンベなどは、自分で処理するか、購入した販売店に相談して引き取ってもらってください。清掃センターでは処理しません。

産業廃棄物は、事業者の責任で処理することになります。

詳しくは、清掃センター（☎65・6120）まで、お問い合わせください。



## 空き瓶回収にご協力を

空き瓶のリサイクル運動は、昭和62年7月から始まり、ゴミの減量と資源再利用に大きな成果をあげています。白・茶・黒・青緑に色分けし、ふたを取って中身を完全に出して専用容器に入れてください。蛍光灯やコップなどの異物は、入れないでください。



# ゴミからの五つのお願い

— 十月はリサイクル推進月間 —

### ①リサイクルすれば資源になります

#### 資源になります

◆子供会などの廃品回収に協力してください。

◆古紙を原料とした再生品などを利用してください。

回収に時間がかかるのと苦勞の割には収益金が少ないせいか、廃品回収をあまり見かけなくなりました。有効資源回収団体には、市から補助金

が出ます。（問い合わせ先・生活環境課）資源を有効に活用し、ゴミの減量を図るため、ぜひ続けてくださるようお願いいたします。

古紙を原料とした紙製品（トイレットペーパー・雑誌）などをなるべく使用するようにしてください。

### ②分別して出してください

◆混ぜればゴミ、分ければ資源として活用できます。

◆事業系のゴミは自分で清掃事務所へ持ち込んでください。

燃えるゴミは、週二回（一部は一回）、燃えないゴミは週一回回収します。収集日の朝八時までに、指定されたステーションへ出してください。自分の住所地以外のステーションには、絶対出さないようお願いします。ゴミ出しはマナーを守って、通行人に不快感を与えないようステーションは清潔にしてください。分別収集は、かなり浸透してきましたが、まだ一部守られていません。ペットボトルなどのプラスチックと灰は燃えないゴミです。プラスチックは、有毒ガスが出るだけでなく、焼却炉を傷めます。生ゴミと紙オムツは燃える

ゴミです。台所などの水分の多い生ゴミは、必ず水切りをしてください。片手で持てる重さにし、口はしっかり縛ってください。

### ③ポイ捨てはやめよう

自分の出したゴミは自分で始末してください。行楽などで山や海に出かけたら、ゴミも一緒に持ち帰ってください。車から空き缶やたばこの吸いがらのポイ捨てだけは、絶対にしないでください。

### ④処理にはお金がかかります

ゴミ処理には、たくさんのお金がかかります。市の昨年度のゴミ処理費用は約三億五千万円にもなっています。私たちの貴重な税金を大切に使うため、ゴミの減量と分別収集にご協力をお願いします。

### ⑤捨つられないようごみ箱を

空き地をお持ちの人は、ゴミを捨てられないようにごみ箱などを設置してください。不法投棄を発見したら市役所保健衛生課（☎65・7333）・大野保健所（☎66・2076）までご連絡ください。

# リサイクルできます アルミ缶・牛乳パック

**地域ぐるみで  
リサイクルしています**

下庄地区婦人会長  
**竹根なみ子さん**（庄林）  
下庄地区婦人会では、限られた資源を有効に使うと、十数年前からアルミ缶の回収を始めました。

四月から十一月までの間、毎月一回、婦人会の会合がある日に各集落からゴミ袋に入れて、下庄公民館に持ち寄ります。計量は婦人会を五つのブロックに分け、交代でしています。一年間で約六トン（ゴミ袋で約二千袋）集まります。集まったアルミ缶は、業者の



人に公民館まで取りにきていただいています。

収益金は、六十%を各集落に還元し、残りの四十%を婦人会の活動費に充てています。地区の人々も回収に理解を示し、お年寄りは、ゴミ集積所からアルミ缶を選別して回収してくれます。スチール缶が混じらないように、アルミ缶はつぶさないように気をつけています。

これからも地域ぐるみで回収を続けていきます。リサイクルできる資源は活用するとうれしいと思っています。



ピン立て・小物入れ

**ものを大切に  
心をいつまでも**

長谷川節子さん（本町）  
何気なく使い捨てにしていた牛乳パック。そのまま捨てるのはもったいないと思い、最初は、はがきに再生してみました。しかし、墨ののりが悪く、満足できる作品ができませんでした。

五年ほど前のそんなある日、福井市の百貨店の手づくりコーナーで、ある主婦からペン立てを作ってみるよう勧められました。早速、家で作ってみて便利で実用的のに感心しました。

それからは、牛乳パックを利用して小物入れやはおきなどを作るようになり、最近では、いすやまくらも作るようになりました。また、はぎれを利用してコタツ掛けや鍋つまみ、広告紙のゴミ箱を作っています。経費はほとんどかかりませんし、作品を通じて友達がたくさんできました。みなさんも一度作ってみてはいかがでしょうか。

私は日ごろから、物をすぐに捨てないで再利用することを考えています。資源は、無尽蔵にあるものではありません。物を大事にする心を、大切にしたいです。



広告紙のゴミ箱



いす・まくら

# 9月定例市議会

## 福祉サービスの向上などに

### 一般会計補正予算 3億8928万円余を追加

第二七四回定例市議会は、九月十四日から開かれ、一般会計補正予算案など七議案を上程。最終日の二十六日には人事案件などが追加され、原案どおり可決されました。主な一般会計補正予算は次のとおりです。

#### ◆総務費

★市制四十周年記念事業……………二百五十万円  
 ……二百五十万円  
 (大相撲大野場所事業補助)  
 ★市営駐車場整備事業……………八百七十万円  
 ……八百七十万円  
 (旧国鉄バス跡地)

★市税還付金……………一千五百五十万円  
 ……一千五百五十万円

#### ◆民生費

★国民年金保険料収納特別対策事業……………四百五十六万円  
 ……四百五十六万円  
 ★住みよい福祉のまちづくり福祉サービス事業……………

#### 牧野議員が逝去

九月八日、牧野幸太郎市議会議員(53歳・中野町一丁目)が逝去されました。氏は、平成三年二月に初当選、産業経済常任委員会副委員長、建設常任委員会副委員長を歴任し、本年三月から総務常任委員会委員長を務められました。慎んでごめい福をお祈りいたします。

……………一千二百四十七万円  
 (特殊浴槽などの整備)  
 ★住みよい福祉のまちづくり環境改善事業……………二百二十万円  
 ……二百二十万円  
 (市民会館自動扉設置)

★わたたり老人等介護支援金支給事業……………二百四十万円  
 ……二百四十万円

#### ◆保健衛生費

★廃棄物収集運搬事業……………一千四十七万円  
 ……一千四十七万円  
 (作業用ホイロローダ)

#### ◆労働費

★勤労者生活安定資金預託金……………二十万円  
 ……二十万円  
 ★市民生活安定資金預託金……………一千万円  
 ……一千万円

#### ◆農林水産業費

★農業経営育成促進農業構造改善事業……………二千七百六十一万円  
 ……二千七百六十一万円  
 ★新規採択調査設計事業負担金……………五百二十五万円  
 ……五百二十五万円

#### ◆農村基盤総合整備事業

……………七百八十八万円  
 ★特用林産むらづくり事業補助……………一千五百七十七万円減  
 ……一千五百七十七万円減

#### ◆商工費

★地域総合整備資金貸付金……………六千万円  
 ……六千万円  
 ★小池周辺整備事業……………一千八百十六万円  
 ……一千八百十六万円

#### ◆土木費

★特定交通安全施設等整備事業……………二千七百五十八万円  
 ……二千七百五十八万円  
 ★緊急地方道路整備事業……………

……………一千四百三十万円減  
 ★道路整備事業(単独)……………二千四十四万円  
 ……二千四十四万円

★道路融雪施設維持管理経費……………九百九十六万円  
 ……九百九十六万円  
 ★雪寒地域道路整備事業……………三千八百八十五万円  
 ……三千八百八十五万円

★地方特定河川等環境整備事業……………一千二百万円  
 ……一千二百万円  
 (日の谷環境整備事業)

★河川改良事業……………七千三百二十六万円  
 ……七千三百二十六万円

★公共下水道計画策定事業……………九百七万円  
 ……九百七万円

◆消防費……………六十一万円  
 ……六十一万円

◆教育費……………百七十六万円  
 ……百七十六万円

#### 国民健康保険 事業特別会計

十月一日から、これまでの助産費二十四万円が出産育児一時金となり、三十万円に引き上げられました。

#### 固定資産評価審査委員会委員などを選任

任期満了に伴う固定資産評価審査委員会委員(任期三年)の選任、人権擁護委員候補者(任期三年)の推薦が行われ、次のとおり決まりました。

#### ◎固定資産評価審査委員会委員

高井精二(61歳・平沢)再任  
 ◎人権擁護委員候補者  
 土本丈子(57歳・中野)新任

#### 市政バスの参加者募集

市や県が市内に整備した公共施設を、広く市民に紹介する2回目的「市政バス」が運行されます。秋の里では、市長を囲んで語る会も奮ってご参加ください。

日時 10月31日(月)午前8時45分集合

集合場所 市役所前駐車場  
 コース 市役所→大野高校

→奥越ふれあい公園→春の里→夏の里→秋の里(昼食)→真名川憩いの島→武家屋敷田内山家→御清水→義景公園→市役所(午後4時着)

対象 団体行動などに支障のない市民

定員 先着100人  
 参加費 無料

応募方法 はがきに住所・氏名・年齢・電話番号を明記(複数応募も可)

締切 10月20日(必着)  
 応募・問合せ先 市秘書広報課広報広聴係(〒912大野市天神町1-1)

☎66・1111内線440)または各公民館へ

その他 参加決定は別途通知します。昼食は主催者で用意。雨天の場合には雨具を持参。

# 宇宙の素晴らしさに 触れてみませんか

## 国立天文台の

### 渡部氏が特別講演

OYATTO (オヤット)  
天文クラブでは、国立天文台  
広報普及室長の渡部潤一氏を  
招いて特別講演会を次のとお  
り開催します。

今年七月に起きたシューメ  
ーカー・レービー第九彗星の木  
星衝突の様子などを中心に、  
宇宙の素晴らしさを語って  
いただきます。

講演の後には、参加者の質  
問コーナーの時間もあります。  
日ごろ、星空を眺めて不思議  
に思っていることなどを専門  
的に教えてもらえる絶好の機  
会です。どなたでもお越し  
ください。(入場無料)

日時 10月8日(土) 午後2時  
～5時

会場 大野地域職業訓練セン  
ター(2階)  
演題 「木星と彗星の謎にせ  
まる」

## 大矢戸天文台で

### 宇宙散歩を

OYATTO天文クラブは、  
市内の星好きの仲間が集まっ



て天文普及活動を目的につく  
た団体です。ユニークな名称  
は、活動拠点となっている大  
矢戸の地名にちなんだもの。  
ここには観測ドーム二基と教  
室・トイレがあります。

クラブでは、素晴らしい星  
の世界を身近に体験できるよ  
うにと、施設を広く一般に開  
放し、定期観測会を開いてい  
ます。秋の夜長、神秘の星の  
世界をみんなで満喫してみま  
せんか。

定期観測会 毎週土曜日午後  
7時30分から(そのほかの  
日時は要予約)  
申込 川崎利夫さん(☎65・  
0724)まで

## 第31回奥越駅伝競走大会 参加チーム募集



日時 11月13日(日) 開会式 11時  
午前10時 出走 11時

種別 1部(一般・大学生の  
男子) 2部(高校男子) 3  
部(奥越管内の職場) 4  
部(一般・高校の女子) 5  
部(中学男子) 6部(中  
学女子)  
コース 1・2部 36・2キ  
ロ(ふれあい公園→蔵生・  
7区) 3・6部 14キロ  
(ふれあい公園→阿難祖・  
5区)

締切 10月31日(日)

参加費 選手一人1000円  
申込・問合せ先 市教育委員  
会体育課(〒912大野市  
天神町1-1 ☎66・11  
11内線531)まで

## ●奥越ビギナーズ テニス大会

日時 10月23日(日)午前9時  
(予備日10月30日)  
会場 奥越ふれあい公園テニ  
スコート

種目 男子・女子ダブルス  
参加資格 大野市・勝山市・  
和泉村に住所がある人、ま  
たは事業所に勤務する人で  
大野市・勝山市の大会でベ  
スト4以上の成績がない人

参加料 1組1000円  
申込・問合せ先 10月14日(金)  
までに郵送またはFAXで  
酒井商事へ(大野市春日3  
1-4-4 FAX65・61  
52)月金の午前9時～  
午後5時に限る)

## ●親子ニュースポーツ セミナー参加者募集

日時 11月3日(日) 開講式 11  
午前9時 実技(フライン  
グディスク、グラウンドゴ  
ルフ) 11時10分～12時  
12日(土) 実技(インディ  
アカ、シヨートテニス) 11  
午前9時～11時40分 閉講式  
11時50分(一部変更あり)  
会場 エキサイト広場、明治  
公園ほか

対象 市内の小・中学生とそ  
の家族30組(原則として親  
子二人1組で申し込むこと)  
参加費 2000円(保険料)  
締切 10月25日(日)  
申込・問合せ先 市教育委員  
会体育課(☎66・1111  
内線532)まで

## 市制40周年記念

### 日本大相撲大野場所

日時 10月11日(土) 入場開  
始 11午前6時  
会場 エキサイト広場  
入場料 無料(入場整理券  
は必要なし)  
その他 会場は土足厳禁。  
上履きをご持参ください  
問合せ先 大野場所事務局  
(大野市大和町2-22  
☎66・5915)まで

## 運動をしよう

健康保持には運動が一番

### 長続きすることが大切です

自分の体力に合わせた運動が、あなたの健康保持に一番有効です。やる気さえあれば運動の時間は自然とできてきます。毎日、少しずつでも結構です。運動は続けることによって効果があります。一人では自信のない人は、トリミング相談をご利用ください。

食欲の秋、スポーツの秋、健康にいい運動をしてみませんか。

運動の効果をあなたはいつ思いつきますか。①気分さわやか②楽しい③体も心も若返る④仲間ができる⑤減量⑥体力がつくなど、いっぱいメリットがあります。



運動にもいろいろあります。自分の体力にあった楽しくできる運動がいいです。

### なかなかできないのが泣きどころ

ところで、運動はよいと分かっていてもなかなか実行できないのが泣きどころです。「時間がない」そんな声が聞こえてきそうですが、時間は作るもの。運動したい気持ちがあれば、一日十五分くらいの時間で腰痛体操などができます。

時間ややる気があっても長続きしないそんな人は、仲間同士で運動することをお勧めします。お互いに誘いあったり、中断したとき「どうしたのこのごろ」と声をかけあ

たりが長続きの秘けつです。

### トリミング相談

保健センターでは、市民の健康を守るため健康体操教室（毎月第二・四水曜日午後一時三十分から）とトリミング相談（毎月第四月曜日午前九時から）を行っています。

トリミング相談は、楽しく運動をして体重を減らし、健康づくりをすることを目的としています。毎回、ストレッチ体操やリズムに合わせたわくわく体操、わくわくエアロビクスなどを行います。楽しいと、とても人気があります。また、

亀山登りや体力測定、作って食べようゲームなど、月ごとに楽しい企画があります。

参加者の目的は、やせたい、血圧やコレステロールを下げる、糖尿病を治したいという



ろです。月一回の集まりだけでは、効果は上がりません。毎日、距離を記録して歩くことをお勧めしています。

トリミング相談では、新しい仲間を募集しています。仲間が増えれば、もっと楽しくなると思います。仲間同士親しくして、運動と健康づくりをしましょう。

ご希望の人は、保健センター（☎65・7333）まで、お申し込みください。

皆さんの健康づくりを後押しします・保健センター(☎65-7333)

# アドバイス

## 暮らしの

### 悪質な訪問販売が お年寄りを狙っています

### 解約はクーリングオフで

最近、お年寄りを狙った悪質商法が増えてきています。羽毛布団や磁気マットレスなどに関するトラブルが多いようです。悪質商法の手口はいろいろありますが、肝心なのは、要らないものは要らないとはっきり断ることです。クーリングオフ制度を利用して、賢い消費者になりましょう。

最近の訪問販売の手口は、ますます巧妙化しており、高齢化社会が急速に進む中でお年寄りに対する悪質商法が増加しています。

#### 被害に遭わないために

悪質商法の被害に遭わないように、その主な手口を紹介しましょう。

#### 催眠(SF)商法

街頭などで呼び止め、会場に連れていき、いろいろな日用品を無料で配るなどして「もらわねば損、買わねば損」というような一種の催眠状態に陥らせ、最終的に高額な羽毛布団や磁気マットレスなどを購入させようとするものです。特殊な雰囲気の中で正常な判断を失わせ、高額な商品を買わせることです。このように近頃は近づくことが大切です。

「ただより高いものはない」ということわざを思い出して

ください。

#### 紳士録商法

「あなたの業績をぜひ紳士録に掲載したい」などと虚栄心をくすぐり、紳士録を売りつける商法です。

一般的に紳士録にお金はかかりません。紳士録の掲載契約だけして実際には発行されなかつたり、毎年掲載料の名目でお金を請求されたりするケースもあります。

#### ほかに

突然家に電話をかけてきて、「台所を貸してほしい」と言い、台所を貸すと高額な鍋を買わせようとする商法もあります。このような電話がかかってきた場合は、はっきりと断ることが必要です。

### 万が一 契約してしまったら

万が一契約してしまった場合は、クーリングオフ制度を利用してください。

これは訪問販売などで消費者が契約をした場合、その商品が本当に必要なかどうか冷静に考え直す期間を設けた制度です。契約した日を含めて8日以内であれば、無条件で解約できます。解約の仕方は、左のとおりです。

悪質なセールスマンにつけ込まれないためにも、要らないと思ったら、き然とした態度ではっきりと断ることが大切です。

クレジット払いの場合は念のために販売会社と同じ書面を信販会社にも出そうネ  
電話ではダメ  
必ず書面ですよ

申込(契約)日○○年○○月○○日  
販売会社名(○○○○○○○)  
商品名(○○○○○)  
担当者名○○○○○  
右記日付の申込みを撤回(または契約を解除)します。  
○○年○○月○○日  
○○県○○市○○町○○番地  
消費者 太郎

※ハガキはコピーをとって保管してください。



消費生活に関するご相談は消費者相談センターへ・☎66-1111 内線463(市役所生活環境課内)

# ぐるーぶ登場

## 家庭婦人バレーボールチーム りんどうクラブ

### 目標はAクラス入り

りんどうクラブは昭和六十二年に結成され、部員は現在十八人います。職業はいろいろで、下は乳幼児、上は社会人の子供を持つママさんバレーのチームです。

クラブの名前は、上庄地区内にあるスキークラブのりんどうと同じにしました。「同じ上庄地区内にあるクラブだから分かりやすいのでは」と、考えてつけました。

練習は、毎週水曜日と土曜日の午後七時三十分から九時三十分まで、上庄小学校の体育館で行っています。仕事と主婦の二足のワラジを履いているので、集まりが遅いのが頭の痛いところですよ。

今年の五月から安下和男さん（西掘）が、監督に就任しました。以前にも増して基本を重視するようになり、パス

やレシーブを反復して練習しています。練習中は、いつも明るい笑い声が絶えません。普段、監督はたいへん厳しいのですが、失敗して落ち込んでいるとやさしく励ましてくれます。

厳しい練習の成果が実り、今年、八月に県内外から強豪が参加して行われた第八回まなひめ杯家庭婦人バレーボール大会で見事、三位に入賞しました。

チームは、拾ってつなぐ守りのバレーを取りえにしています。エースはいませんが、全員一丸となってボールを追いかけます。ただ、試合になると相手のペースにはまりやすいのが弱点です。



# 市民のページ

■この「ページ」では市民の皆さんの活動ぶりやご意見などを紹介します。あなたもページに参加しませんか。連絡先 市役所秘書広報課（☎66・1111）

### 今月のスナップ



ヒョウの被害を受けたサトイモ

チームの目標は、市内で開催されるF・FリーグのAクラス入りです。チームには、一緒に汗を流してみたい家庭婦人ならだれでも加入できます。興味のある人は、出村真由美さん（☎66・4069）までお電話ください。

### 夢満載の熱気球

#### 大空にふわり

大野高校一年H組の生徒四十人が約一カ月かけて制作した熱気球が、見事に大空に舞い揚がりました。

熱気球は「みんなを驚かせよう」と、文化祭のクラス展示用に制作したもので、高さ十五メートル、最大直径十一メートル。熱気球づくりの経験の



ある埼玉県の熊谷女子高校から取り寄せた設計図を参考に、白地に青と緑のバラグラインド用の生地を裁断。クラス全員で家庭用ミシンなどを持ち寄り、夏休み返上で縫い合わせました。

楽しみにしていた文化祭では、あいにくの強風のため残念ながら揚げる事ができませんでした。九月十日の早朝再度挑戦。工用送風機で空気を送り込みガスバーナーで空気を暖めると、気球は徐々に膨らみ浮き始めました。安全のため人は降りませんでしたが、ポリバケツのゴンドラをつるし、ゆっくり大空へ。見学に訪れた父兄の間からも拍手と歓声が沸き起こりました。生徒たちも一カ月がかりの努力が実り、うれしそうに気球を見上げていました。





天谷市長は、市民側からの情報の発信を重視することを表明され、例えばとして「目安箱」などの設置を挙げられています。

これまで、地区や団体との市政座談会（市長と語る会）はありましたが、はつきりいつて特定の地域や団体の狭い枠での話し合いが主体ではなかったでしょうか。

肩書きもなく、団体にも所属しない私のような一市民でも気軽に自分の考えや要望を

## 気軽に要望を伝えられる手段を期待

伝える手段ができるのではと、大いに期待しています。

そこで、例えとして挙げられた目安箱（少し古風では）などの実現は、いつごろになるのでしょうか。具体的な計画や実施時期について、ぜひお聞かせください。（匿名希望）



市勢発展のためには、行政と市民のみなさんが相互

に理解し合い、協力し合うことが大切です。

そのためには、行政側の考え方を適宜みなさんにお伝えするとともに、みなさんのいろいろなご意見やご要望も的確に把握し、政策に反映していかなければなりません。この行政と市民のみなさんとのキャッチボール役が、広報広聴事業です。

ご質問の内容については、広聴事業の充実という観点から全般にわたって見直しを進めています。現在、庁内の中堅職員十一人と秘書広報課を主体に「目安箱」を含めて研究しているところです。

特に市として心掛けていることは、さまざまなルートを経て市民のみなさんからいただいた貴重な提言やご意見、あるいは苦情などを、どのような方法で早く適切に処理できるかということ。また、具体的ににお伝えできませんが、市民のみなさんの期待にこたえられるよう、遅くとも来年四月からは実施したいと考えています。詳しいことは決まり次第、お知らせしますので、今しばらくお待ちください。（秘書広報課長 高柳和夫）

## うんたちは

### あらためて日本のよさを痛感

加藤 百合江さん（錦町）  
土田 まり子さん（友江）

今夏に行われた「国際婦人の船」と「近畿青年洋上大学」

に、当市からも二人が参加し、約二週間の海外研修を体験しました。

加藤百合江さんは婦人の船に参加。ロシアでの物不足は深刻で、国民に戸惑いや混乱が見られたそうです。「大陸の広大さと歴史を大切にする姿が印象に残っています。反面、

時間にルーズなことや、のんびりした仕事ぶりには驚きました」と話します。ドイツでは家庭訪問も体験し、堅実な暮らしぶりを垣間見ました。

土田まり子さんは洋上大学の副リーダーとして参加。洋上大学は近畿二府六県の青年同士の交流と中国・韓国の青年との友好を深めることが目的です。船上では、まちづくりに関する研修などで盛り上がり、夜を徹して語り合うこともあったそうです。「若い人のパワーとエネルギーには圧倒されました。みんな何かを学びつつたことと思います」とにっこり。

二人は「自分の物差し以外の見方があるということ、そして日本はいい国だということがよく分かりました。微力ですが、この貴重な体験を今後に生かしていきたいです」と話していました。

### 投稿規定

市政についての質問や意見などを、八ガキでお寄せください。「住所・氏名・年齢・電話番号」を必ずお書きください。紙上匿名は自由ですが、住所・氏名のないものは採用できません。

原文を一部要約することがあります。

あて先は、〒912 大野市天神町一丁目 市役所秘書広報課広報広聴係」です。

## お知らせ

### ●第10回奥越産業フェア

FITO'94

日時 10月8日①・9日② 午前10時～午後5時

会場 奥越地場産業センター

（勝山大仏前）

内容 ▼地場産業総合展示、特産品テント市▼ファッショ

ンショー▼テアプ・スベク

ター・トークショー▼麺類

食べ比べ試食会

問合せ先 FITO実行委員

会（地場産業振興センター

内 ☎88・3700）まで

### ●94宝ツアー

秋の陣・今庄編

日時 10月30日① 午前7時

30分（集合）

会場 今庄町内

集合場所 大野市役所駐車場

定員 先着26人（大野市出発

分 ほかにも出発地有り）

参加料 中学生以上2000

円 小学生以下1000円

申込 住所・氏名・年齢・人

数・バス乗車地を電話かは

がきで「誇りの国ふくい」

デザインコミュニケーション

局（〒910 福井市中央1

120-25 ☎0776・25・

4047）まで

## ハッスルプレー続出 県身障者ゲートボール大会



第9回県身体障害者ゲートボール大会が8月23日、真名川憩いの島で開催されました。各市町村からさまざまな障害を持つ約300人が参加し、日ごろから鍛えた腕前を競い合いました。参加者は見事にスティックを操り、障害を感じさせないハッスルプレーを披露し、手話通訳などを交えながら交流を深めました。

## 児童の文字を刻んだ砂防堰堤の記念碑を 除幕

8月26日、真名川支流に完成した砂防堰堤の記念碑除幕式が行われました。建設省福井工事事務所が砂防事業に関心を持ってもらおうと市内の小学生から、記念碑の題字を書道作品として募集。最優秀の林冨子さん（有終南）が蠅帽子川堰堤に、尾崎裕子さん（有終東）が笹生川第二堰堤の記念碑題字に選ばれました。



秘書広報課広報広聴係 ☎66-1111

## 当市をはじめ6市長が参加 金沢で初の「寺町サミット」



金沢市で8月30日、寺町のある6市の市長らが集まり、初めての「寺町サミット」が開かれました。地元金沢をはじめ、当市と岐阜・上越・高岡・松江の市長と地元住民らが「寺院を生かしたまちづくり」をテーマに意見交換。貴重な寺院や寺院群を大切に、歴史都市としてさらに発展していこうと宣言しました。



## 市民チャリティーショー 歌と踊りを満喫

第15回大野市民チャリティーショーが8月28日、市民会館で行われ、午前と午後の2回公演しました。会場には約1300人の市民が詰め掛け、保育園児のマーチング演奏やチビッ子太鼓などを楽しみました。今年は歌謡劇忠臣蔵に挑戦し、歌と踊りで観客を魅了していました。売り上げの一部は、福祉関係に寄付されました。



## 水やごみ問題に関心 市長が女性ネットと懇談

市連合婦人会など15団体が所属する大野市女性ネットワークと市長との語る会が8月24日、有終会館で行われました。市長が女性行政や救急医療などの問題について市の方針を説明。参加者らは、総合案内窓口の設置などの市民サービスの向上や、水、ごみ問題に高い関心を示し、熱心に質問したりメモを取ったりしていました。

# 話題の広場

# 話題の広場



「**僕と我が人生**」  
川志晃親方（元小結大徹）



## 市民を魅了 ふるさと季の夢

8月25日、市民会館で「ふるさと季の夢」が開かれ、当市出身のクラシック歌手の尾野玲子さん、演歌歌手の貴舟洋子さん、大相撲二所ノ関部屋の湊川親方（元小結大徹関）が出演しました。会場を埋めた市民らは、ふるさとから生まれたスターの歌と講演に聴き入り、3人の活躍を願いながら盛んに声援を送っていました。



## 機能回復訓練に活用 大野荘に体育館完成

8月31日、大野荘の体育館新築工事とけやき寮の改修工事が終了し、完成式が行われました。体育館は鉄骨一部二階建て、延べ512平方メートル。機能回復訓練器を備え、隣接のむつみ園と一緒に利用するほか地域住民との交流の場にも活用されます。けやき寮は大部屋解消を目的に、2人部屋15室を増築しました。総事業費は約2億円です。

身近な話題をお知らせください。



## 全国から愛好者が 福井県川柳大会

9月11日、市制40周年の協賛事業として、大野番傘川柳社主管の県川柳大会が有終会館で開催されました。県内外から川柳愛好家ら約150人が参加し、「大きい」「結ぶ」「とんぼ」など7つの宿題に取り組みました。秀句7句が選ばれ、知事賞には武生市の高木一男さんの「荒縄の男結びに 父がいる」が輝きました。



## OASIS協会親子のつどい 親子で作って、食べて、遊ぼう

学校休日の9月10日、OASIS協会主催の親子のつどいが六呂師高原で行われました。「ネーチャーゲーム・イン・ネーチャー」と題し、親子で高原を彩る秋の草花を観察した後、そば作りやネーチャーゲームを楽しみました。初めてそば作り挑戦する子がほとんどで、粉まみれになりながらはしゃいでいました。



## いつまでもお元気で 市長らが高齢者を慰問

市では「敬老の日」を前に9月2日から6日までの間、今年、米寿と白寿などを迎える高齢者85人を慰問して、長寿を祝福しました。阿難祖地頭方の篠原五作さん（95歳）を訪問した市長は、記念の敷き毛布をプレゼント。今でも田んぼを見回しする元気な篠原さんの生活ぶりを聞きながら、健康の秘けつなどを歓談しました。

# お知らせ 10月



## ●クイズで リフト券が当たる

「九頭竜テラル高原」推進協議会では、リフト券をペアで500組にプレゼントします。平成2年5月にリゾートの承認を受けた、福井県（大野市、勝山市、和泉村）の複合型・通年型・滞在型リゾート構想のC・I「九頭竜○○高原」の○にあてはまる文字を答えてください。

**応募方法・応募先** 官製はがきに答えるの3文字と住所・氏名・年齢・性別・職業・電話番号と左記のアンケートの答えを記入のうえ、〒910-91福井中央郵便局私書箱第83号「九頭竜テラル高原」推進協議会へアンケート あなたがリゾートエリアで利用したい宿泊施設を教えてください。

(重複可) 1、ホテル 2、ペンション 3、民宿 4、公営宿舍 5、その他( )

締切 11月25日(金)必着

**問合せ先** 福井県民生活部 地域振興課内「九頭竜テラル高原」推進協議会(☎0776・21・1111内線2333)まで

## ●市民会館の 予約申し込み

平成7年度(平成7年4月1日～平成8年3月31日)に、市民会館を利用する人の予約を次のとおり受け付けます。電話での予約は一切応じません。ご希望の人は、直接、市民会館までお越しください。(休館日に注意)

**受付開始** 10月14日(金)午前8時30分から

**休館日** 毎週月曜日、国民の祝日の翌日、年末年始

## ●有料道路の 障害者割引

一部の肢体不自由の身体障害者に限り適用されていた有料道路の障害者割引制度が、10月1日から次のように改正されることになりました。

- ①身体障害者が自ら運転する乗用自動車
  - ②重度の身体障害者または重度の精神薄弱者が乗車し、その移動のために介護者が運転する乗用自動車
- が対象になります。
- 割引証の交付を希望される人は、身体障害者手帳・運転免許証(介護者の場合は介護者)・車検証を持参のうえ、福祉事務所で手続きをしてください。

**問合せ先** 市福祉事務所福祉係(☎66・1111内線473)まで

## ●青年海外協力隊員 平成6年度秋募集

青年海外協力隊は、国際協力事業団が実施している政府事業です。開発途上国の人々の新しい国造りのために、あなたの可能性を試してみませんか。

**応募資格** 20歳から39歳までの日本国籍を持つ人

**募集期間** 10月15日(土)～11月30日(金)

**派遣期間** 原則として2年間

**職種** 農林水産・加工・保守操作・土木建築・保健衛生・教育文化・スポーツの7部門、約1000人

**説明会** ▼10月28日(金)午後6時30分 県民会館▼11月12日(土)午後2時 県民会館

## 夜の安全は 自分をもっと

これからは日暮れも早くなり、夕方から夜間にかけて交通事故が発生しやすくなります。

グレア現象を、存じでしうか。グレア現象とは、対向車同士のヘッドライトが交錯すると道路中央付近を横断中の歩行者、自転車の姿がドライバーの目から突然消えてしまう現象です。

歩行者、自転車の「見られているつもり」ドライバーの「見えているつもり」が事故を招きます。夜間外出の際、歩行者は明るい服装で光る反射材を身につけたり、自転車は必ずライトをつけたりして自分の所在をドライバーに知らせましょう。夜の安全はドライバーに見つけてもらうこと、自分を見せることです。

## ●大野准看護学院の 入学生募集

あなたも准看護婦(士)を目指しませんか。大野准看護学院では、次のとおり入学生を募集しています。

**人員** 男女合わせて15人

**資格** 中学卒業程度

**入学試験** 第1次 10月18日(土) 午前9時 第2次 12月2日(金) 午前9時

**試験科目** 国語・理科(生物)・面接

## ●難病等特別見舞金

1年以上市内に住み6カ月以上入院や通院で難病の治療を継続している人に、特別見舞金が交付されます。該当する人は、申請書を10月31日(土)までに保健センターへ提出してください。

**問合せ先** 保健センター(☎65・7333)まで

掛けてこそ 受ける権利の 国民年金

～ 保険料は忘れずに納めましょう ～

国民年金は、「世代と世代の支え合い」と言われるように、若い世代が保険料を負担することにより、その時代の高齢者の生活を支え、自分たちが年をとった時には次の若い世代に支えられるという世代間で支え合う仕組みで成り立つ制度です。

このため、国内に住んでいる20歳以上60歳未満の人は学生さんも含め、必ず国民年金に加入することになっています。

下記の日程で年金相談を行いますのでご利用ください。

●年金の無料相談

10月11日(火) 午前10時～午後3時

大野織物工業協同組合	10月17日(日)	午後1時～午後5時
有終会館	10月18日(月)	午後5時～午後9時
市民会館	10月19日(火)	午後1時～午後5時
市民会館	10月20日(水)	午後5時～午後9時
有終会館	10月22日(金)	午前9時～午後4時
有終会館	10月29日(土)	午前9時～午後4時
上庄農業協同組合本所	11月5日(土)～11月6日(日)	午前9時～午後4時
産業フェア会場		
有終会館		

●市総合文化祭

展示作品を募集中

文化祭実行委員会では、11月1日から3日まで開かれる第28回市総合文化祭の展示作品を募集しています。

募集作品 絵画・書道・工芸  
写真・その他(出品点数や作品の規格は自由)

締切 10月14日(金)  
申込・問合せ先 事前に市教育委員会社会教育課文化係

(☎66・1111内線542)まで。出品料は無料で、搬入は前日の午後

●10月1日は「法の日」

憲法は、国民の自由と平等を保障していますが、自分だけのものではなく、ほかの人々の自由も尊重されなければなりません。法は、各人の自由を調整し、社会の秩序を保つ役目を果たしています。

「法の日」は法の役割と重

●福井県立音楽堂

(仮称)愛称募集

平成9年秋、オープン予定の福井県立音楽堂(仮称)が創造性あふれる国際性豊かな音楽専用施設として多くの人々から愛され、広く活用されるにふさわしいすてきな愛称を募集します。

応募方法 官製はがきに愛称とその意味・住所・氏名・年齢・性別・電話番号・職業(学生の場合は学校名)を記入してください。一人

何点でも応募できますが、はがき1枚につき1点とし、自作で未発表のものに限りです。

応募締切 11月30日(水)(当日消印有効)

応募・問合せ先 福井県教育庁文化課「福井県立音楽堂(仮称)」愛称募集係(〒

910福井市大手3丁目17-11 ☎0776・21・1111)まで

●事故や金銭問題など

無料で調停相談

日時 10月12日(日)午前9時30分～午後3時

会場 勝山市教育福祉会館

(☎88・5555)

相談員 民事・家事調停委員  
相談内容 交通事故や土地建物、金銭、相続、家庭などの問題

問合せ先 大野調停協会事務局(大野市城町1-5 ☎66・2120)まで

※大野簡易裁判所では、10月4日から12月20日までの毎週火曜日、午前9時から正午、午後1時から4時までの間、無料調停相談に応じています

●フリーマーケット

出店者募集中

「下庄まつり」の一環として、フリーマーケットのコーナーが設けられます。

家庭などに眠っている不要品を、必要としている人に安価で販売するというリサイクル運動の一つです。出店方法は次のとおりです。

販売方法 主催者が用意したテント内に品物を持参し、各自で値段をつけて販売  
売値の目安 ▼入手1年以内で未使用⇨価格の3分の1

▼入手1年以内で使用済み⇨価格の4分の1以下▼その他⇨価格の5分の1以下  
販売できない品物 故障品、生き物、盗品、酒、たばこ、化粧品

申込期限 10月7日(金)

出店日時 10月16日(日)午前9時～午後3時

問合せ先 下庄まつり実行委員会事務局(下庄公民館 ☎66・2142)まで

●里親を求めています

「里親制度」は、家庭的に恵まれない子供を有志の方に預かっていただき、温かい家庭の中で育てていただく制度です。県では、里親になってくださる人を募集しています。

詳しいことは、県中央児童相談所(☎0776・24・5138)または市福祉事務所家庭児童相談員(☎66・1111内線477)までお問い合わせください。

●育児休業制度などに関する巡回相談

主催 福井婦人少年室ほか  
日時 10月24日(日) 午前10時～午後4時

会場 大野労働基準監督署  
問合せ先 福井婦人少年室(☎0776・22・394) 相談は予約が必要

## 市民のうごき

	9月1日現在	前月比
世帯数	11,344世帯	4世帯
人口	41,765人	9人
	男 19,941人	15人
	女 21,824人	△6人
8月中の異動	転入 67人	出生 33人
	転出 62人	死亡 29人

## 市内の交通事故状況 (年頭からの計)

件数内訳	平成6年 8月末	平成5年 8月末	増減
総件数	370件	347件	23件
人身事故	107件	86件	21件
	死者 1人	3人	△2人
傷者	140人	123人	17人
物損事故	263件	261件	2件

## 表紙のごじば

有終会館で行われた「おの菓子まつり」で、40組の親子がデコレーションケーキの仕上げに挑戦。慣れない手つきでバタークリームを塗ったり、桜桃を切ったりする姿が印象的でした。手についたクリームをおいしそうになる子ピッチ子もいました。

## 編集後記

そよ吹く風にも一段と秋らしさが増してきました。食欲の秋、読書の秋、スポーツの秋です。記録的な猛暑で傷ついた体と心を、適度の運動と十分な栄養でリフレッシュ。行楽にお出かけの際は、ゴミを置き去りにしたり投げ捨てたりはしないでください。



堂本にある衛生処理場（奥野耕作所長）にくみ取り業者のトラックが到着すると、音楽が流れます。し尿と浄化槽汚泥の二種類の投入口があり、一日の処理能力は五十四キロリットルです。旧盆と歳末がピークになるので、その時期は避けてほしいそうです。

## 199 衛生処理場

現在、新在家に終末処理場が計画されていますが、下水道が完成するまでは相当の年数がかかります。人間は臭いものにはふたをしたい気持ちがあり、たいそうです。現在、見学者はほとんどありませんが、小学生や主婦なども含め多くの市民にその存在や機能を学習してほしいとのことです。

一般的にし尿やゴミの後始末がどうなっているか無関心です。この処理場に運ばれたものは、いくつかのプロセスを経て浄化してから川に放流されます。トイレにゴミや衛生用品を捨てる人もいて、とても困るようです。



市民に配布して、理解と協力を呼びかけたこと。私たちの生活にとってなくてはならない重要な施設を長持ちさせるためにも、より関心を持ちたいものです。窒素やリンを除去する実験も試みられています。



今年の夏は猛暑であり、酷暑であった。それだけに、水の恵みを今年ほどありがたいと思ったことはないのではないか。

か▼水の源はさかのぼれば山にある。草木が繁茂する山々は降雨を涵養する。やがて地表を流れる水は河川をつくり田畑を潤し、地下に浸透伏流する水は飲料水となつて恵みを与える▼白山は古来信仰の山であるが、その根本は白山連峰が水分の山々であり、その恵みに対する畏敬の念であつた▼人の一生も水に始まり水に終わる。胎児は羊水の中で成育し、産声を上げると産湯をつかわせる。二度と会えないかも知れない別れの時には酒のかわりに水杯をかます。罪・穢を祓い清める時には禊をする。これは水垢離ともいう。死出の旅には死水をとらせる。これは末期の水とも呼ばれる。そして水葬という習俗も広い世界には残っている。正月に若水をくんで無病息災を願う行事もあるが、盆の灯笼流しも祖霊を水に託して浄土へ送りどける慣例である▼大野の市民は長い間、水はあつて当たり前、空気と同じく無くなるものとは考えてこなかった。そして今は地下水の枯渇の危機ばかりが叫ばれている▼名水百選の一つに指定されていても動きがとれないのが現状のようである。天与の水を「水文化」としてとらえなおすと、その視野は拡大される▼当市がこれから先、全国に向けて発信できるものは水文化にかかわる報告や提言だと思ふ。

(A)